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Esta semana estive na Fiocruz, ao lado do Ministro da Saúde 
Marcelo Queiroga, do deputado federal Doutor Luizinho, e da 
presidente da Entidade, Nísia Trindade, para participar da inau-
guração do Biobanco Covid-19, que vai permitir a concepção e a 
condução de pesquisas, desenvolvimento tecnológico e ensaios 
clínicos relacionados à doença pandêmica.

Cada vez que visito a Fiocruz fico mais maravilhado com o 
trabalho de excelência que é feito lá, principalmente nesta pan-
demia. Desde o surgimento do vírus, os pesquisadores têm dedi-
cado seu tempo e seu conhecimento para desenvolver maneiras 
eficientes de combatê-lo. E eles não param! 

Em breve, a Entidade receberá uma transferência de tecno-
logia do Laboratório AstraZeneca para a produção da vacina 

com Ingrediente Farmacêutico Ativo nacional. Isso signi-
fica que dentro de pouco tempo teremos condição de pro-
duzir nossa própria vacina. A expectativa é que no ano que 
vem sejam produzidas até 480 milhões de doses. 

É claro que o Governo Federal teve papel essencial nesta 
negociação, investindo cerca de R$ 40 milhões no projeto, 
na obra e na estruturação do parque tecnológico perma-
nente. Será um legado de valor incalculável para a ciência 
do Brasil, reduzindo, inclusive, a dependência de outros 
países, pois o Biobanco garantirá o apoio para a prepara-
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ção e rápidas respostas 
às futuras emergências 
de saúde pública.

A área de 1,1 mil 
metros quadrados vai 
abrigar uma espécie de 
centro provedor de ser-
viços altamente qualifi-
cados e materiais bio-
lógicos, com laborató-
rios de primeira gera-
ção, atendendo dire-
tamente às demandas 
do Sistema Único de 
Saúde.

Um dos maiores 
desafios atuais da nossa 

sociedade é justamente criar formas seguras e eficazes de 
enfrentamento de emergências sanitárias, e neste aspecto 
o Brasil está fazendo o dever de casa. Mais uma vez o Rio 
de Janeiro se destaca na pronta atuação, através da Fiocruz.

Como vereador atuante nas principais questões da nossa 
cidade, tenho trabalhado sempre na busca por maior diá-
logo entre os Governos Federal, Estadual e Municipal, cons-
truindo pontes que nos unem e não muros que nos sepa-
ram. A população pede socorro e não aguenta mais a falta 
de diálogo. Vamos em frente! Estamos de olho!
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criando vários projetos de lei importantes para a cidade, como a de incentivo ao esporte. Em julho de 2019, assumiu a Secretaria Municipal de Envelhecimento Saudável, 
Qualidade de Vida e Eventos, onde lançou vários programas importantes para a terceira idade e comandou a Operação do Carnaval 2020. Foi reeleito vereador em 2020, e 
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Serviços no país caem 
1,2% em outubro, revela 

pesquisa do IBGE
O 

volume de ser-
viços no país re-
cuou 1,2% na 
passagem de se-

tembro para outubro deste 
ano. Essa é a segunda retração 
consecutiva do indicador, que 
acumula queda de 1,9% nos 
últimos dois meses. O dado, 
da Pesquisa Mensal de Servi-
ços (PMS), foi divulgado on-
tem, no Rio de Janeiro, pelo 
Instituto Brasileiro de Geo-
grafia e Estatística (IBGE).  

Apesar do cenário, o setor 
ainda está 2,1% acima do pata-
mar de fevereiro de 2020, ou 
seja, do período pré-isola-
mento social decorrente da 
pandemia de covid-19.

Na comparação com outu-
bro de 2020, houve avanço de 
7,5%. No acumulado do ano, 
os serviços cresceram 11%. 
Já em 12 meses, o setor acu-
mula alta de 8,2% em volume.

Em outubro deste ano, a 
receita nominal caiu 0,2% na 

comparação com setembro, 
mas cresceu 13,2% em rela-
ção a outubro do ano pas-
sado, 13,8% no acumulado 
do ano e 10,5% no acumu-
lado de 12 meses.

Atividades
Quatro das cinco ativida-

des de serviços pesquisadas 
tiveram recuo no volume de 
setembro para outubro deste 
ano, com destaque para ser-
viços de informação e comu-

nicação (-1,6%) e outros ser-
viços (-6,7%).

Também caíram os serviços 
profissionais, administrativos 
e complementares (-1,8%) e 
de transportes (-0,3%).

A única atividade com 
variação positiva em outu-
bro foi a de serviços presta-
dos às famílias, com cresci-
mento de 2,7%, seu sétimo 
avanço consecutivo. Em sete 
meses, o segmento acumula 
alta de 57,3%.

Princípio de 
incêndio atinge 
Hospital de 
Bonsucesso

Alerj tenta 
travar aumento 

de 50% no 
preço do gás

O deputado André Corrêa 
(DEM) passou a tarde da última 
segunda-feira em reuniões para 
tentar articular uma saída para 
o aumento no GNV e gás natu-
ral. A concessionária Naturgy 
anunciou um reajuste em torno 
de 50% nas tarifas em todo o 
estado do Rio de Janeiro, já a 
partir de 1° de janeiro. As conse-
quências sobre a economia vêm 
em cascata, afetando os custos 
de taxistas e motoristas de apli-
cativo, restaurantes — além de 
quem cozinha em casa ou gosta 
de um banho quentinho. As dire-
torias dos dois principais sindi-
catos de combustíveis do estado, 
da capital e do interior, se reu-
niram com a Agenersa e com o 
secretário estadual de Desen-
volvimento Econômico, Viní-
cius Farah. Uma das frentes de 
batalha do pessoal é deixar as 
tarifas mais próximas às prati-
cadas em São Paulo. Por lá, a 
alta foi de R$ 0,64/m³, enquanto 
aqui a previsão é que o peso 
no bolso do consumidor seja 
de aproximadamente R$ 1,46/
m³. Na conta dos sindicatos, o 
preço final na bomba dos pos-
tos pode chegar a R$ 6.

Um princípio de incêndio 
atingiu o Hospital Federal de 
Bonsucesso, na Zona Norte 
do Rio, na tarde da última 
segunda-feira. Por conta da 
incidente, pacientes e fun-
cionários foram evacuados às 
pressas do local. Segundo o 
Corpo de Bombeiros, o quartel 
de Ramos foi acionado às 14h 
e a situação totalmente con-
trolada às 14h30. Não houve 
registro de feridos.

Ainda de acordo com a cor-
poração, um curto-circuito no 
sistema elétrico da unidade 
foi responsável pela fumaça 
vista no prédio 6, onde ficam 
os ambulatórios.

Segundo o jornal O Dia, 
a direção do Hospital Fede-
ral de Bonsucesso informou 
que o curto aconteceu em um 
disjuntor no térreo da uni-
dade. A peça foi trocada e o 
estabelecimento funciona nor-
malmente.

Frase”.
FRASE CRÉDITO

Receita nominal recua 0,2% na comparação com setembro
Não houve registro de feridos

Motoristas de aplicativos serão 
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Estado prorroga decreto de 
calamidade pública até julho de 2022

O 
Governo do Estado 
do Rio prorrogou, 
ontem, o estado de 
calamidade públi-

ca provocado pela pandemia de 
covid-19. O novo prazo se es-
tende até julho de 2022. A de-
cisão foi publicada no Diário 

Oficial. O decreto anterior tinha 
validade até 31 de dezembro.

Com a chegada da nova 
variante da África do Sul, 
conhecida como Ômicron, 
autoridades do estado do Rio 
seguem alertas para evitar 
uma nova onda de casos. Até 

o momento, o grupo técnico que 
assessora a Secretaria Estadual 
de Saúde avalia que é necessá-
rio suspender eventos com aglo-
meração, mesmo em ambien-
tes abertos. 

No início de dezembro, o 
prefeito do Rio, Eduardo Paes, 

chegou a cancelar as festas 
de Réveillon na capital. No 
entanto, após conversas com 
o governador Cláudio Castro, 
acabou voltando atrás e permi-
tindo a queima de fogos, mas 
sem os palcos de shows ao vivo.

O Réveillon no Rio terá dez 

pontos de queimas de fogos 
espalhados pela cidade. Ape-
nas Copacabana terá sonori-
zação, com 25 torres de som 
espalhados pelas praia. Ôni-
bus fretados de outros estados 
ou cidades serão proibidos de 
acessar Copacabana às 19h do 

dia 30 de dezembro.
Apesar da programação, 

Paes afirmou que pode retro-
ceder e cancelar o que foi anun-
ciado caso surja uma nova 
orientação do comitê cientí-
fico para o cancelamento dos 
eventos de fim de ano.

Saúde do Rio inaugura mais três 
centros de atendimento à gripe

Adolescente morre e outro fica 
ferido em atropelamento

A Secretaria Municipal de 
Saúde inaugurou ontem, mais 
três centros de atendimento a 
pacientes com gripe no Rio. O 
primeiro polo foi aberto pela 
manhã na Policlínica Manoel 
Guilherme da Silveira Filho, 
em Bangu, na Zona Oeste. Os 
dois outros ficam na Unidade 
Ambulatorial Almir Dutton, em 
Campo Grande, e na Policlínica 
Rodolpho Rocco, em Del Cas-
tilho.

Frente à epidemia de 
Influenza na cidade, as uni-
dades inauguradas pela prefei-
tura recebem pessoas com sinto-

mas como febre, calafrio, tosse, 
coriza, dor de garganta, dor de 
cabeça e alteração no olfato ou 
paladar. O objetivo é desafogar 
as UPAs e oferecer atendimento 
direcionado aos casos de gripe.

Na última semana, a SMS 
inaugurou três centros de aten-
dimento, localizados na Vila 
Olímpica do Alemão, Parque 
Olímpico da Barra e na Vila 
Olímpica de Honório Gurgel. 
Os polos funcionam de segunda-
-feira a domingo, das 8h às 17h e 
realizam também testagem para 
covid-19, conforme indicação 
médica.

Um adolescente de 17 anos 
morreu e outro de 14 anos ficou 
ferido depois de um atropela-
mento durante a madrugada 
de ontem, na Avenida Pastor 
Martin Luther King, no sentido 
Pavuna, em Vicente de Carva-
lho, na Zona Norte do Rio.

O quartel do Corpo de Bom-
beiros de Irajá foi acionado às 

3h28. 
O jovem ferido foi socorrido 

para o Hospital Estadual Getú-
lio Vargas, na Penha, na Zona 
Norte. Ainda não há informa-
ções sobre o seu estado de saúde.

A Polícia Civil esteve no local 
para realizar uma perícia que 
vai apurar as circunstâncias do 
atropelamento.

Grupo técnico que assessora a Secretaria Estadual de Saúde avalia que é necessário suspender eventos com aglomeração, mesmo em ambientes abertos

Ômicron: vacina da Pfizer protege
contra 70% dos casos graves

A vacina do laboratório 
americano Pfizer é menos efi-
caz contra a ômicron, mas pro-
tege contra 70% dos casos gra-
ves, segundo um estudo apre-
sentado ontem. A pesquisa foi 
realizada na África do Sul, onde 
a nova variante do coronaví-
rus foi detectada em novembro.

A nova variação levanta 
muitas questões. Segundo as 
primeiras observações dos cien-
tistas, embora seja mais trans-
missível, seu alto número de 
mutações levanta dúvidas sobre 
sua resistência às vacinas. O 
estudo, elaborado pela maior 
agência de seguros de saúde 
privados do país, a Discovery, 
com cientistas do Conselho Sul-
-Africano de Pesquisa Médica 
(SAMRC, em inglês), se baseia 
nos resultados de 78 mil tes-
tes PCR obtidos entre 15 de 
novembro e 7 de dezembro.

“A segunda dose da vacina 
Pfizer apresenta uma eficácia de 
70% na redução das hospitali-
zações”, declarou durante cole-

tiva de imprensa o presidente da 
Discovery, Ryan Noach. O imu-
nizante tinha, até o momento, 
93% de eficácia nos casos graves.

De forma geral, “a eficá-
cia da vacina é sensivelmente 
menor quando há um número 
elevado de casos breves entre as 
pessoas vacinadas”, acrescen-
tou Noach. Este estudo mos-
tra uma eficácia de 33% con-
tra o risco de contágio, quando 
há muitas reinfecções, por 80% 
contra a variante delta.

“A gravidade dos casos é 
25% menor que os da primeira 
onda” da pandemia, afirmou o 
doutor Cheryl Cohen, do Ins-
tituto Nacional de Doenças 
Transmissíveis (NICD), que 
participou do estudo. A presi-
dente da SAMRC (uma orga-
nização pública de pesquisa 
médica), Glenda Gray, tam-
bém considerou os resultados 
“extremamente animadores”, 
já que “a vacina foi desenvol-
vida para proteger das hospita-
lizações e mortes”.

Acidente 
ocorreu em 
Vicente de 
Carvalho

A pesquisa 
foi 
realizada 
na África 
do Sul

Os polis ficam nas zonas Oeste e Norte
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Fotos: Divulgação

São Gonçalo continua na 
fase amarelo 1, com baixo 
índice de contaminação do 
coronavírus. A cidade soma 
seis pontos nos índices que 
medem a contaminação pela 
doença na semana epidemio-
lógica 48 (avaliação entre os 
dias 28 de novembro a 4 de 
dezembro). São dois pontos 
na variação de pacientes inter-
nados e outros quatro pon-
tos no percentual dos casos 
notificados nas duas últimas 
semanas. Os outros três índi-
ces – variação de óbitos por 
covid-19, ocupação de leitos 
UTI adulto e ocupação de lei-
tos de enfermaria – não con-
tabilizaram. 

Na semana 48/2021, os 
indicadores apontaram 11% 
de ocupação de leitos de 
UTI adulto, não contabili-
zando. Na semana anterior 
eram 29% (0 ponto). A ocu-
pação de leitos de enfermaria 
ficou em 21% (0 ponto). Na 
semana anterior foi de 16% (0 
ponto). A variação de óbitos 
pelo Coronavírus ficou com 
0,33 (0 ponto). Na semana 
anterior era 0,6 (2 pontos). 
A variação de pacientes inter-
nados ficou em 0,72 (2 pon-
tos). Na semana anterior foi 

de 0,86%, somando dois pon-
tos. E, por último, a porcen-
tagem dos casos da covid-19 
notificados ficou em 19% (4 
pontos). Na semana anterior 
foi de -25% (0 ponto).

Para ter a fase de risco 
determinada são avaliados 
cinco indicadores, que são: 
capacidade de leitos de UTI, 
capacidade de leitos de enfer-
maria, variação de óbitos por 
covid-19, variação de novos 
casos e variação de pacientes 
internados. Dependendo dos 
números do sistema muni-
cipal de saúde, o município 
vai contando pontos. Com o 
total, a cidade é colocada em 
uma fase. São cinco no total, 
sendo o amarelo 1 (fase 1) - o 
de risco mais baixo (variação 
de 0 a 9 pontos) e o verme-
lho escuro (fase 5) com maior 
risco de contaminação (com 
pontuação maior que 40).

É importante ressaltar que 
as avaliações de confirmação 
de óbitos sofrem alterações, 
diariamente, e podem ser 
referentes a datas retroativas 
devido ao processo de inves-
tigação da Vigilância Epide-
miológica com base em resul-
tados dos testes realizados 
pelos pacientes.

Maricá foi o município do 
Estado do Rio que mais gerou 
empregos com carteira assi-
nada nos últimos quatro anos, 
de acordo com os dados do 
Cadastro Geral de Emprego e 
Desemprego (Caged), divulga-
dos pelo governo federal e refe-
rentes até novembro passado. 
De janeiro de 2017 a novem-
bro de 2020 foram criados na 
cidade 6.592 novos empregos 
formais, representando um 
aumento de 52,5% na força 
de trabalho do município.

Ainda de acordo com os 
dados do Caged, até novem-
bro Maricá havia gerado 967 
novos postos de trabalho com 
carteira assinada – com a res-
salva de que, no estado do 
Rio, houve perda de 133.754 
vagas. Secretário de Desen-
volvimento Econômico, Igor 
Sardinha destacou que o bom 

desempenho de Maricá na 
geração de empregos é fruto 
do desenvolvimento econô-
mico do município e de ações 
dos setores público e privado.

No caso do setor público, 
destacam-se os programas de 
suporte econômico no âmbito 
da pandemia do novo coro-
navírus, que sustentaram 
um desempenho positivo na 
criação de empregos formais 
mesmo durante os meses mais 
críticos, com o fechamento do 
comércio reduzindo o ritmo 
econômico por toda parte.

O secretário avaliou o 
impacto positivo das políticas 
de apoio à economia local na 
proteção e aumento do estoque 
de empregos de Maricá. Os pro-
gramas de Amparo ao Emprego 
(PAE) e de Amparo ao Traba-
lhador (PAT) – que foram pror-
rogados até março de 2021 após 

votação na Câmara Municipal – 
possibilitaram aos empregado-
res locais manter seus funcio-
nários durante o período mais 
agudo da pandemia de Covid-
19, quando muitas empresas 
deixaram de funcionar.

Com o PAE, pelo menos 3 
mil empregos foram preserva-
dos, com a prefeitura pagando 
um salário mínimo por funcio-
nário das empresas. Já no PAT, 
23.500 pessoas, entre profis-
sionais liberais, autônomos e 
trabalhadores informais estão 
recebendo um salário mínimo 
mensal. “Somado a essas polí-
ticas solidárias, tivemos tam-
bém o uso da moeda social 
ampliado, mantendo a econo-
mia aquecida”, observou.

Vale ressaltar que durante 
todo o ano de 2020, e em espe-
cial nos meses após a decre-
tação da pandemia, além da 

geração de empregos de car-
teira assinada, a cidade regis-
trou também um crescimento 
na arrecadação de impostos 
municipais como o ISS.

Tal característica é reflexo 
da injeção direta de recursos 
na economia local, que ultra-
passou a marca de R$ 300 
milhões até dezembro. Só com 
o recurso do programa Renda 
Básica de Cidadania, através 
do qual 42.500 pessoas rece-
bem mensalmente 300 Mum-
bucas (equivalentes a R$ 300) 
para gastar apenas na cidade, 
são R$ 12,7 milhões por mês.

Não à toa, há hoje mais 
máquinas de débito associa-
das ao RBC do que máquinas 
de crédito e débito comuns. 
São mais de 6 mil estabeleci-
mentos registrados aceitando 
a Mumbuca, contra a metade 
que aceita os outros cartões.

Covidímetro: São Gonçalo 
tem baixo índice de 

contaminação

Para ter a fase de risco determinada 
são avaliados cinco indicadores

A queima de fogos vai acontecer em vários pontos da cidade

O 
município de 
Niterói não 
terá show de ré-
veillon na orla da 

cidade. Porém, a queima de 
fogos será realizada em 10 
pontos. Os locais escolhi-
dos foram: Barreto (ETE), 
Engenhoca (Escola Marilza 
Medina), Caramujo (Parque 
Esportivo), Santa Rosa (Mo-
numento de Nossa Senhora 
Auxiliadora), Ingá (Morro 
do Palácio), Morro do Cava-
lão (Reservatório), Jurujuba 

(Forte do Pico), Pendotiba 
(Reservatório), Camboinhas 
(Caixa D’água) e Piratinin-
ga (Morro da Peça).

De acordo com a Prefei-
tura, a queima de fogos de 
baixo estampido vai acon-
tecer em vários pontos da 
cidade, permitindo que o cida-
dão acompanhe de qualquer 
bairro, sem precisar de qual-
quer deslocamento e evitando 
aglomerações.

A festa de Réveillon não 
será realizada para evitar aglo-

merações por conta da pande-
mia da Covid-19. A prefeitura, 
no entanto, não deverá interfe-
rir nos eventos privados, reali-
zados por bares, restaurantes 
e clubes com programação de 
festas na virada de ano.

Réveillon no Rio
O Rio de Janeiro vai con-

tar com 10 pontos de queima 
de fogos, incluindo Copaca-
bana. Os outros bairros que 
terão fogos são: Barra da 
Tijuca, Recreio, Flamengo, 

Ilha do Governador, Piscinão 
de Ramos, Bangu, Praia de 
Sepetiba, Parque Madureira 
e na Igreja da Penha.

Não haverá show, mas 25 
torres de som tocarão música 
na orla de Copacabana. Ape-
sar dos fogos mantidos em 
Copacabana, a Prefeitura não 
montará esquema especial 
de transporte para o bairro. 
Metrô e ônibus não funcio-
narão na madrugada e as ruas 
terão interdições para carros 
de passeio.

Niterói define os 10 pontos de 
queima de fogos na cidade

Maricá lidera geração de empregos  
no Estado nos últimos 4 anos

O Procon Mangaratiba, órgão vinculado 
a Secretaria Municipal de Governo, realizou 
sua primeira audiência presencial de concilia-
ção. A ação, que terminou em acordo entre 
o consumidor e a empresa Samsung, durou 
apenas 20 minutos.

A audiência de conciliação antecede o 
prosseguimento do processo administrativo 
e é o momento em que o Procon promove 
o acordo entre o consumidor e fornecedor.

Vale lembrar que o PROCON Mangara-
tiba fica anexo a Sala do Empreendedor, na 
Avenida Vereador Célio Lopes, 61 – Centro, 
Mangaratiba. O atendimento acontece de 
segunda a sexta-feira, das 8h às 16h.

Procon Mangaratiba realiza primeira audiência de conciliação

A ação 
terminou em 
acordo entre 
o consumidor 
e a empresa 
Samsung
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A 
Prefeitura de Nova 
Iguaçu lançou, na 
última sexta-feira 
(10/12), o Núcleo 

de Atendimento Municipal a 
Vítimas de Violência de Es-
tado e seus Familiares (NA-
MVIF). O projeto, pioneiro 
na Baixada Fluminense, está 
vinculado à Secretaria Muni-
cipal de Assistência Social e 
foi apresentado durante um 
seminário, na Casa de Cultu-
ra Teatro Sylvio Monteiro, em 
comemoração ao Dia Interna-
cional dos Direitos Humanos.

As pessoas que sofrem com 
as consequências de qualquer 
tipo de violência, seja ela física 
ou psicológica, podem buscar 
atendimento em uma das dez 
unidades dos Centros de Refe-
rência de Assistência Social 
(CRAS) ou nos quatro Cen-
tros de Referência Especia-
lizado de Assistência Social 
(CREAS), de segunda a sexta-
-feira, das 9h às 17h.

“As vítimas de violência 
serão atendidas no núcleo e 

terão acompanhamento de psi-
cólogos e assistentes sociais. 
Temos grupos de reflexão e 
de apoio, além de um local, 
na Rua Terezinha Pinto, para 
encontros, debates e troca 

de experiências. Hoje essas 
mulheres têm voz, um espaço 
para serem atendidas, ouvi-
das, chorarem juntas e con-
tarem suas experiências. Dis-
cutir a garantia dos direitos 

humanos é ter uma sociedade 
mais justa”, afirmou a secre-
tária de Assistência Social de 
Nova Iguaçu, Elaine Medeiros.

Em parceria com a Uni-
versidade Federal Rural de 

Nova Iguaçu, os funcioná-
rios da Secretaria Municipal 
de Assistência Social foram 
capacitados em cursos de qua-
lificação para atender as víti-
mas de violência. O Fórum 

Grita Baixada Fluminense e a 
Rede de Mães em Ação parti-
ciparam do seminário.

Durante o lançamento 
do Núcleo, as 29 vítimas da 
chacina da em Nova Iguaçu 
e Queimados, em março de 
2005, foram homenageadas 
pelos participantes do evento.

Integrante da Rede de 
Mães e Familiares de Vítimas 
de Violência da Baixada Flu-
minense, Luciene Silva, que 
perdeu o filho Rafael Couto, 
de 17 anos, na chacina, frisou 
que Nova Iguaçu deu o pri-
meiro passo no apoio a estas 
pessoas.

“Aqui estamos nos sen-
tindo reconhecidas, pois nossa 
luta e dores enfrentadas por 
tantos anos estão sendo vistas. 
É uma conquista da Rede de 
Mães, que foi forjada pela luta, 
dor e tristeza de muitas famí-
lias. Quantas perdas a Baixada 
já teve nessas décadas de vio-
lência? Mas é importante que 
outras cidades tenham esse 
núcleo”, comentou ela.

Inaugurada nesta semana, a 
decoração do “Macaé Energia 
do Natal” foi muito bem recep-
cionada pelos macaenses. Com 
direito a contagem regressiva 
marcada em único som pelo 
público, a árvore iluminada de 
25 metros de altura, no Espaço 
de Convivência da Praia Cam-
pista registrou a empolgação e a 
alegria que embalam o clima do 
Natal. A programação natalina, 
aberta oficialmente, também 
pela presença do Papai Noel, 
segue durante todo o mês em 
mais de dez pontos espalhados 
pelo município.

Outra festividade natalina 
foi a inauguração da Ilumina-
ção do Museu do Legislativo, na 
noite de quinta-feira (9). Com 
direito a Cantata de Natal, da 
banda da Escola Municipal 
de Artes Maria José Guedes 
(Emart), da Sociedade Musi-
cal Lyra dos Conspiradores e 
da cantora Verônica Gonçalves.

O evento contou com o 
apoio da Secretaria Munici-
pal de Turismo. Fruto da parce-
ria entre os poderes Executivo e 
Legislativo. A parceria entre os 
dois poderes estreou também a 
Sala do Papai Noel no Museu 
do Legislativo, onde crianças 
de todas as idades poderão, até 
o dia do Natal, tirar fotos com 
o Papai Noel.

Para a turismóloga do Macaé 
Convention & Visitor Bureau, 
Fernanda Costa, a programação 
inédita promovida nesta época 
do ano, marca uma nova carac-
terística turística na cidade.

“Acho muito importante 
Macaé se posicionar como des-
tino turístico de Natal, pois a 
cidade já é referência no interior 
do estado em muitos aspectos 

como saúde, renda e energia. 
Acredito ter sido muito asser-
tiva a escolha e espero que os 
turistas e cidadãos macaenses 
se surpreendam a cada ano 
com as belíssimas decorações 
de natal”, frisou.

Para o gerente geral do Hotel 
Dubai Macaé by Atlantica, Val-
delino Ferreira Júnior, a ilumi-
nação de Natal no município, 
abrilhanta a cidade, e passando 
a pandemia, pode ser mais um 
ponto positivo para atrair turis-
tas de lazer, uma vez que, atu-
almente, as hospedagens estão 
com cerca de 80% de ocupação 
advinda do público offshore.

“Torço para que os órgãos 
públicos criem aberturas para 
que o público de lazer nos visite 
com mais intensidade; uma vez 
que, os nossos atrativos são inú-
meros e vão além das praias. 
A nossa Serra, por exemplo, é 
linda e merece atenção”, pon-
tuou Ferreira.

O presidente da Câmara de 
Vereadores de Macaé afirmou 

que a iluminação de Natal do 

Museu do Legislativo foi ideali-
zada para impulsionar o comér-
cio do calçadão, tradicional 
ponto de vendas da cidade.

O prefeito Welberth Rezende 
afirmou que toda a programa-
ção do “Macaé Energia do 
Natal” foi criada com o obje-
tivo de celebrar uma nova fase 

do município:
“Macaé, graças a Deus, con-

seguiu enfrentar a pandemia e 
ser a cidade com o menor índice 
de letalidade por COVID-19. 
Superamos os desafios e hoje 
somos a cidade que mais gera 
empregos no Estado. Estamos 
diante de um novo momento, de 
celebração. E por isso desejo um 
feliz Natal a todas as famílias 
da cidade”, destacou o prefeito.

Além do Espaço de Convi-
vência e da Casa Legislativa, 
foram acesas as árvores ilumi-
nadas instaladas em três pon-
tos do Calçadão da Avenida Rui 
Barbosa, na Rua da Praia (em 
frente a prefeitura), na orla de 
Imbetiba, Praia de Cavaleiros e 
na Lagoa de Imboassica, além 
dos trevos da RJ 106 (Praia 
Campista e Bar do Coco), no 
trevo da Estrada do Imburo 
(acesso ao Jardim Franco), na 
Praça Mirante dos Navegan-
tes (Barra) e nos distritos de 
Areia Branca, Córrego do Ouro 
e no Sana.

Nova Iguaçu lança projeto de Acolhimento 
a Vítimas de Violência e seus Familiares

O projeto, pioneiro na Baixada Fluminense, está vinculado à Secretaria Municipal de Assistência Social

Renato Fonseca

Uma árvore de Natal de seis metros de altura, feita com 
lixo retirado do mar e praias de Cabo Frio, foi montada na 
Praia do Peró, no trecho certificado pela Bandeira Azul.

O objetivo da ação, uma parceria do Projeto Mar Sem 
Lixo e a prefeitura, busca alertar sobre a poluição marí-
tima e conscientizar moradores e turistas sobre os danos 
ao meio ambiente e aos animais devido ao descarte irregu-
lar de resíduos.

A estrutura foi feita com rede de pesca irregular apre-
endida pela Guarda Marítima e Ambiental, e ornamentada 
com resíduos retirados das praias cabo-frienses pela equipe 
do Projeto Mar Sem Lixo. Tem de tudo um pouco: chinelo, 
garrafa pet, boia de isopor, brinquedos, escovas de dente, 
copos de guaraná, entre outros

Decoração natalina é atrativo 
para turistas em Macaé

Além do Espaço de Convivência e da Casa Legislativa, foram instaladas as árvores 
iluminadas em dez pontos do município, incluindo a região serrana

Acho muito importante 
Macaé se posicionar 
como destino turístico 
de Natal, pois a cidade já 
é referência no interior 
do estado em muitos 
aspectos como saúde, 
renda e energia.”

FERNANDA COSTA, TURISMÓLOGA DO MACAÉ 
CONVENTION & VISITOR BUREAU

Árvore de Natal é montada 
com lixo recolhido do mar 

em Cabo Frio

Ação tem 
objetivo de 

alertar sobre 
a poluição 

das praias e 
conscientizar 
moradores e 

turistas sobre 
os danos ao 

meio ambiente 
e aos animais

Fotos: Divulgação
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Pesquisa aponta que 86% 
dos mortos em operações 

policiais são negros

U
ma pesquisa realizada pela 
Rede de Observatórios da 
Segurança aponta que 86% 
dos mortos em operações po-

liciais no Rio de Janeiro são negros. O 
grupo representa 57,7% da população. 
Além disso, dos cinco estados analisados 
(Bahia, Pernambuco, Ceará, Rio de Ja-

neiro e São Paulo) o Rio é o que apa-
rece com mais mortes nessas ações. 
Os dados é para o estudo “Pele alvo: 
a cor da violência policial”, foram 
obtidos via Lei de Acesso à Infor-
mação com dados de 2020. Este 
é o segundo ano de análises dos 
dados de segurança pela entida-

de. A primeira edição da pesquisa 
aconteceu no último ano.
De acordo com os dados, o Rio de 

Janeiro, pela segunda vez, é o estado 
que mais mata pessoas negras em ações 
policiais, com 939 registros entre os 1,92 
mil mortos que tiveram a cor/raça infor-
mada. Com esse total é possível dizer 
que 90% dos mortos pelas polícias são 
negros. A capital carioca também é a que 
registrou o maior número total de mor-
tes, com 415 registros.

Em comparação com o ano de 2019 
houve uma redução de 31% no número de 
pessoas negras mortas pela polícia. Con-
tudo, a pesquisa frisa que mesmo nesse 
contexto, o valor é o terceiro maior regis-
tro de toda a série histórica. O levanta-
mento diz que o modus operandi da polí-
cia do Rio de Janeiro é o confronto funda-
mentado no racismo e usa da força letal 
de maneira indiscriminada em áreas den-
samente habitadas por pessoas negras.

Um dos exemplos usados foi a ação 
policial que deixou 27 mortos no Jaca-
rezinho. Os pesquisadores reiteram que 
a operação teve a anuência do Minis-
tério Público, já que a atuação policial 
nas comunidades precisava de autori-
zação do órgão para serem realizadas de 
acordo com a ADPF 135, aprovada pelo 
Supremo Tribunal Federal (STF). Esta 
ficou conhecida como a operação mais 
sangrenta da história do Rio de Janeiro.

A pesquisa também lembra que pou-
cas semanas depois, outra ação policial 
vitimou a jovem Kathlen Romeu, de 24 
anos, que estava grávida quando foi atin-
gida por um tiro de fuzil, em uma manobra 
da PM conhecida como “Tróia”, no Com-
plexo do Lins, na Zona Norte da cidade.

Cabral tem decisão favorável pelo TRF2
A Primeira Turma Especia-

lizada do Tribunal Regional 
Federal da 2ª Região (TRF2) 
decidiu, por unanimidade, 
determinar a substituição da 
prisão preventiva do ex-gover-
nador Sérgio Cabral por domi-
ciliar. 

Na decisão, o ex-governa-
dor deverá cumprir também 
as medidas cautelares de uso 
de monitoramento eletrônico 
e proibição de contato com 

investigados e réus da Ope-
ração Lava Jato.

Cabral, no entanto, per-
manecerá preso por respon-
der a mais quatro processos 
na Justiça Federal.  Essa foi a 
primeira decisão favorável ao 
ex-governador na segunda ins-
tância que é o Tribunal Regio-
nal Federal do Rio.

A decisão foi proferida 
em julgamento atendendo a 
pedido da defesa de Sérgio 

Cabral. A prisão fora decre-
tada no âmbito da Operação 
Eficiência, que investigou cri-
mes de lavagem de dinheiro,  
com a ocultação de valores 
no exterior.

Cabral está preso desde 
2016 e atualmente, cumpre 
pena no Batalhão Especial Pri-
sional (BEP), em Niterói, que 
é usado para prisão de poli-
ciais militares que tenham pro-
blemas com a Justiça.

POLÍCIA COMBATE VENDA ILEGAL DE CIGARROS
Policiais civis da Delegacia de Repressão às Ações Criminosas Orga-
nizadas e Inquéritos Especiais (Draco) realizaram, ontem, uma ação 
para combater a atuação de milicianos na Zona Oeste do Rio. Os 
agentes estiveram em diligências pelo bairro Campo Grande.
Durante a operação foi capturado um homem acusado de associa-
ção criminosa, contra quem havia um mandado de prisão pendente. 
Ele era investigado há pelo menos cinco anos e seria um dos princi-
pais responsáveis pela compra, distribuição e venda de cigarros con-
trabandeados do Paraguai. A prática comercial ilícita seria mais uma 
modalidade empregada pela milícia comandada por Luis Antony da 
Silva Braga, o “Zinho”

PRESO ACUSADO DE ESTUPRAR CRIANÇA
Um homem foi preso suspeito de estupro de vulnerável contra um 
menino de 2 anos em Resende. A prisão aconteceu no bairro Novo 
Surubi. De acordo com a Polícia Civil, o homem teria abusado da 
criança quando trabalhava em uma academia como auxiliar de servi-
ços gerais. A vítima era filho de uma cliente do estabelecimento.
Depois de cumprido o mandado de prisão e ser apresentado na 89a 
Delegacia Policial de Resende, o homem foi encaminhado para o sis-
tema prisional.

Três criminosos ficaram feridos 
após atacarem a tiros policiais 
militares na manhã de ontem, 
na Estrada Santa Rita, em Nova 
Iguaçu, na Baixada Fluminense. 
De acordo com a corporação, 
eles foram socorridos ao Hospi-
tal Geral de Nova Iguaçu. Ainda 
não há informações sobre o 
estado de saúde deles. 
A PM disse que uma equipe 
20ºBPM (Nova Iguaçu) estava 
patrulhando a área quando foi 
alvo de criminosos armados 
e houve confronto. Os suspei-
tos fugiram e os agentes fizeram 
um cerco tático. O trio foi encon-
trado ferido e encaminhado para 
a unidade de saúde. Na ação 
foram apreendidos dois fuzis, 
uma pistola, duas granadas, três 
rádios comunicadores e grande 
quantidade de drogas.

Kathlen 
Romeu, de 
24 anos, 
que estava 
grávida 
quando foi 
atingida 
por um tiro 
de fuzil

Cabral 
está preso 
desde 
2016

RONDA DO  POVO

TRÊS BANDIDOS FERIDOS DURANTE 
CONFRONTO NA BAIXADA
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Coronel Jairo afirma que 
filho não seria capaz 
de agredir Henry

O 
deputado estadual 
Jairo Souza San-
tos, o Coronel Jai-
ro, pai do médico 

e ex-vereador Jairo Souza San-
tos Júnior, negou que o filho 
fosse capaz de agredir os filhos 
ou outras crianças. Em depoi-
mento prestado no plenário do 
II Tribunal do Júri, na tarde de 
ontem, na condição de infor-
mante, o parlamentar disse que 
se surpreendeu com a investi-
gação contra seu filho e a en-
tão namorada Monique Me-
deiros da Costa e Silva acerca 
da morte de Henry Borel Me-
deiros, na madrugada de 8 de 
março.

— Meu Deus, será que eu 
moro com um psicopata há 
40 anos e não sei? Foi o que 
pensei. Mas sou estudioso, li 
nove livros de psicopatia, li 
livros de serial killer, e percebi 
que a psicopatia não se encai-
xava no Jairinho — afirmou o 
deputado, que não tem forma-
ção médica.

De acordo com as investi-
gações, Henry morreu como 
consequência de agressões 
do padrasto e pela omissão 
da mãe. Um laudo aponta 23 
lesões por “ação violenta” no 
dia da morte do menino.

Leia abaixo outros trechos 
do depoimento do Coronel Jairo:

“Monique sempre foi muito 
carinhosa, inclusive comigo. 
Tenho nada a dizer é Monique.”

“A lembrança que eu tenho 
dela com o Henry é do réveillon 
e do carnaval, na nossa casa de 
praia de Mangaratiba.”

“Não tem como chegar 
perto do Henry e não abraçá-
-lo. Parece até que é uma con-

Ex-vereador morto em Itaboraí
seria líder de grupo de extermínio

Acusado de violência doméstica 
capturado em Cabo Frio

Preso homem que 
matou vizinho por 
causa de som alto

 durante um ataque a 
tiros em um bar de Itaboraí, 
na Região Metropolitana do 
Rio, na tarde de domingo, o 
policial civil e ex-vereador do 
município Wellington Eme-
rick Pinto, de 59 anos, já foi 
investigado pela Delegacia de 
Homicídios de Niterói, Itabo-
raí e São Gonçalo (DHNISG) 
por chefiar um grupo de exter-
mínio, segundo o jornal O Dia. 
O atentado deixou outros qua-
tro mortos, além do agente, e 
dois feridos.

Segundo a especializada, 
a organização criminosa atu-
ava no bairro São Joaquim, 
o mesmo onde Emerick foi 
morto. O grupo teria se cons-
tituído naquela localidade 
há cerca de 15 anos e suas 
vítimas, inicialmente, eram 
pequenos traficantes, furta-
dores e usuários de drogas.

Ainda de acordo com a 

DH, a atuação criminosa 
de Emerick fez com que ele 
tivesse se tornado um homem 
temido na região e ele teria 
usado sua posição para se ele-
ger vereador de Itaboraí na 
corrida eleitoral de 2015.

O que iniciou como um 
grupo de extermínio se trans-
formou também em milícia, 
com extorsão de comercian-
tes e moradores. Em 2019, o 
bando foi alvo de uma grande 
operação da DH de Niterói. 
As investigações contra os 
milicianos iniciaram no ano 
anterior à ação e, na época, 
os policiais estimaram que o 
grupo poderia ser responsá-
vel por mais de 40 homicí-
dios na região.

Emerick foi indiciado nove 
inquéritos de homicídio pela 
DH, mas não chegou a ser 
denunciado pelo Ministério 
Público do Rio.

Agentes da 126ª Delega-
cia de Polícia de Cabo Frio 
(126ª DP), na Região dos 
Lagos, prenderam, na noite 
da última segunda-feira (13), 
um homem acusado de violên-
cia doméstica.

Segundo a Polícia Civil, 
Caique G.P. foi capturado na 

Rua Porto Alegre, após levan-
tamento de dados do setor de 
inteligência. Contra ele, havia 
um mandado de prisão preven-
tiva expedido pela Comarca 
de Cabo Frio.

O criminoso foi encami-
nhado para a 126ª DP e per-
manece à disposição da Justiça.

Agentes da 128ª Delegacia 
de Polícia de Rio das Ostras 
(128ª DP) prenderam, na 
manhã de ontem, um homem 
foragido da Justiça pelo crime 
de homicídio tentado. Segundo 
o delegado titular da distrital,  
Ronaldo Cavalcante, ele foi cap-
turado em São Sebastião do 
Alto, na Região Serrana do Rio.

O criminoso, identificado 
como Charles Gonçalves da 
Conceição - o Calcinha Preta, 
foi localizado na Rodovia Pre-
feito Hermes Ferro. Contra o 
elemento, havia um mandado 
de prisão preventiva expedido 
pela 2ª Vara da Comarca rio-
-ostrense.

De acordo com a Polícia 
Civil, as investigações indi-
cam que Charles desferiu diver-
sas facadas contra um amigo, 
identificado como Vanildo de 

França, inclusive no pescoço, 
em 2 de junho deste ano, no 
interior de uma residência loca-
lizada na Estrada do Casarão, 
no bairro Cantagalo, pelo sim-
ples motivo da vítima ter pedido 
para Charles abaixar o som e 
parar com algazarras no local.

No momento da aborda-
gem, Charles reagiu e tentou 
fugir dos policiais, pulando 
muros, porém foi cercado e 
preso no interior de uma resi-
dência, escondido embaixo de 
uma escada. 

Ele responde a diversos cri-
mes como homicídio, tráfico de 
drogas, lesão corporal, violên-
cia doméstica, desacato, deso-
bediência, resistência, dentre 
outros. O acusado encontra-se 
acautelado na 128ª DP, onde 
aguarda transferência para o 
Sistema Prisional

Crime em Campo Grande 
passa a ser tratado
como homicídio

Após a morte do segurança 
Sérgio Alves de Oliveira, conhe-
cido como “Serjão”, na noite do 
último domingo (12), a Polícia 
Civil alterou o registro do crime, 
que deixou de constar como 
tentativa de homicídio e passou 
a ser tratado como homicídio 
pela 35ª DP (Campo Grande), 
que investiga o caso. O homem 
ficou uma semana internado 
no Hospital Municipal Rocha 
Faria, mas não resistiu aos feri-
mentos, depois de ter sido bale-
ado na perna por um policial 
militar, ao tentar impedir que 
ele entrasse armado em um bar 
na Rua Guandú do Sapê, em 
Campo Grande, na Zona Oeste 

do Rio, local onde era chefe da 
segurança.

A distrital acrescentou a 
morte do segurança ao inqué-
rito que apura o caso e as inves-
tigações seguem em andamento 
para esclarecer o crime. Na oca-
sião, o PM, que não teve a iden-
tidade divulgada, foi preso. Ele 
passou por uma audiência e o 
juiz da custódia decidiu conver-
ter sua prisão de flagrante para 
preventiva. Na confusão, o mili-
tar também atingiu o vendedor 
de balas Wilson Viana Almeida 
no pescoço. O homem traba-
lhava no momento em que foi 
baleado e foi socorrido, mas aca-
bou morrendo dois dias depois.

Charles 
Gonçalves da 
Conceição - 
o Calcinha 
Preta, foi 
localizado 
na Rodovia 
Prefeito 
Hermes Ferro

Wellington Emerick está entre os cinco mortos Assassinado m bar

Pai do ex-vereador Jairinho prestou depoimento

sequência.”
“Monique se referia a Jairi-

nho como um príncipe.”
“Nós jantamos uma vez 

com a família dela, o pai dela 
era uma pessoa espetacular.”

Sobre o momento que che-
gou ao Hospital Barra D’Or, 
Jairo afirmou que fez carinho 
em Henry quando o menino 
estava morto, e “rezou para 

que ele voltasse à vida”. A pro-
fessora estava, segundo ele, em 
estado de choque:

“Não havia nenhuma equi-
mose. Ele tinha uma arra-
nhadura no nariz. As médi-
cas viram isso, as enfermei-
ras, a Cristiane. Esse inqué-
rito é curioso, as médicas não 
constataram nenhuma lesão, 
equimoses é uma coisa muito 

comum em crianças.”
“Esse cara (Jairinho) aí é 

a razão da minha vida, então 
compreendo bem a Monique.”

“Monique é uma mulher 
muito forte, uma fortaleza.”

“Espero que a justiça faça 
alguma coisa e não deixe dois 
inocentes presos.”

“Os laudos (da morte de 
Henry) são falsos.”
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Musa, a noiva de Zezé di 
Camargo e influenciadora 
Graciele Lacerda 
encantou os fãs com 
um biquíni finíssimo 
em um clique ousado.

Nas redes sociais, 
ela posou na piscina 
da fazenda É o Amor 
e exibiu sua beleza 
para os seguidores.

Na legenda, ela 
filosofou. “Quando 
algo ruim acontece você tem três escolhas: 1) 
Deixar isso definir você; 2) Deixar isso destruir 
você;  3) Fazer isso te deixar mais forte. Eu escolhi 
a terceira opção e hoje sou grata a tudo e todos! 
Agora eu quero saber de vocês, como vocês 
reagem a acontecimentos ruins?”, questionou ela. 

CULTURA

HORÓSCOPO

Dia de muito trabalho. Você não vai ter controle sobre tudo, mas é 
importante fazer algumas definições, senão você não vai avançar 
e vai perder bastante energia tentando resolver várias coisas. Para 
quem tem muito trabalho, é importante colocar limite nas outras 
pessoas, pois elas vão querer tirar você do seu eixo.

ÁRIES
21 mar a 20 abr

Dia de fazer coisas diferentes. Você não terá senso de controle e 
não fará tudo o que gostaria de fazer, pois estará saindo do seu 
mundo para ajudar pessoas. Dia bacana, mas é importante não 
ficar preso às tarefas. Hoje você tem muita popularidade e o seu 
magnetismo está alto. É importante ter um senso de coletividade.

TOURO
21 abr a 20 mai

Hoje você consegue estar com as pessoas, fazendo coisas por elas. Dia 
em que você precisa ter senso de generosidade. É importante cuidar 
da sua saúde. Organize melhor a sua rotina e foque em atividades 
que nas quais possa estar com mais consciência do seu bem-estar, 
além de organizar as suas tarefas para não ficar no caos total.

GÊMEOS
21 mai 20 jun

Hoje é um dia em que você vai se irritar bastante, porque as coisas 
estão saindo do seu controle, pois nada vai acontecer como você 
planejou. Tenha em mente que você precisa soltar e fazer aquilo que 
for possível, porque o dia será extremamente agitado e caótico.

LEÃO
23 jul a 22 ago

Hoje o dia é muito favorável para estudos, planejamentos, 
passeios. O dia não é muito bom para aquela pessoa que precisa 
resolver muitas coisas, pois não vai dar para fazer tudo. Dia em 
que é preciso ter em mente os objetivos a longo prazo. Se você 
conseguir se organizar e ficar mais isolado, melhor para você.

VIRGEM
23 ago a 22 set

Hoje o dia traz algumas brigas e discussões, principalmente no âmbito 
amoroso ou profissional. As relações estão intensas e, se você não ficar um 
pouco mais no seu mundo, poderá se irritar com as pessoas. É importante 
ficar com as pessoas com quem você já se relaciona bem, mas, mesmo 
assim, até com essas pessoas podem surgir algumas discussões.

LIBRA
23 set a 22 out

Hoje é um dia em que você vai viver totalmente em função das suas 
parcerias e relações. É um dia muito mais voltado para o seu âmbito 
amoroso, seu casamento ou sua sociedade. Dia em que você está 
a serviço do outro, colocando-se em uma postura de mediação e 
expressando suas ideias sempre com ponderação.

ESCORPIÃO
23 out a 21 nov

Hoje o dia pede organização, método e também uma boa dose de 
pausa. Se você tentar fazer tudo, o dia vai ser caótico. É bom que 
você consiga se organizar, ceder e deliberar, tirando um pouco das 
responsabilidades de cima de si. Deixe que as outras pessoas te 
ajudem e mantenha esse lado de dar e receber para não ficar maluco.

SAGITÁRIO
22 nov a 21 dez

Hoje é um dia positivo para fazer passeios, estar com os seus amigos 
e fazer atividades mais animadas e divertidas. Não é um dia para levar 
tudo muito a sério, muito a ferro e fogo, pois você pode se irritar. Dia 
muito positivo para trabalho em conjunto, em equipe e em parceria.

CÂNCER
21 jun a 22 jul

Hoje é um dia favorável para paqueras, divertimentos e para estar 
com os seus amigos. Pode ser que novas ideias criativas surjam de 
conversas totalmente espontâneas. Debruçar-se sobre elas e sobre o 
futuro pode render bons frutos, bons trabalhos, boas parcerias. Deixe a 
energia fluir para que esses insights e esse ócio criativo venham à tona.

CAPRICÓRNIO
22 dez a 20 jan

Hoje é um dia muito positivo para estar em família, 
resolvendo problemas no âmbito doméstico, 
então pode ser um dia em que você consegue 
se organizar para que as coisas que estavam 
pendentes se resolvam e se finalizem.

AQUÁRIO
21 jan a 18 fev

Dia de muita conversa, de muita comunicação, em que você 
precisa resolver as coisas literalmente ficando até cansado 
de tanto que falou, mas com certeza você vai resolver um 
monte de coisa de uma vez só. É um dia em que você será 
extremamente multitarefa.

PEIXES
19 fev a 20 mar

dianapiresassessoria@gmail.com
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DIOGO NOGUEIRA FAZ 
SHOW NO CIRCO VOADOR

Fotos: Divulgação

M
uito samba no 
pé! Assim Dio-
go Nogueira vai 
encerrar 2021 

no palco do Circo Voador em 
23 de dezembro, quinta, com 
o seu festejado show “Samba 
de Verão”. E para começar a 
festa já no clima, o Samba do 
Xoxó, uma das rodas de sam-
ba mais concorridas da cidade, 
faz a abertura tocando no meio 
da pista e, nos intervalos, tem 
ainda a discotecagem do DJ Jú-
lio Himself.

Diogo iniciou sua carreira 
no palco do Circo Voador, onde 
fez seus primeiros shows com 
sua banda, depois de frequentar 
as rodas de samba da Lapa. Lá 
se vão oito anos desde a última 
vez que Diogo fez um show só 
seu na Lona, quando apresen-
tou o show “Mais Amor”, em 
outubro de 2013. De lá pra 
cá, fez algumas participações, 
como no Baile do Almeidinha, 
de Hamilton de Holanda, em 
janeiro do ano passado.

Agora, Diogo volta ao Circo 
apresentando o “Samba de 
Verão”, um projeto que une os 
álbuns “Sol”, “Céu” e “Lua”, 
gravado numa balsa na Bahia 
da Guanabara com a vista pri-
vilegiada do Rio de Janeiro e 
a silhueta das montanhas da 
cidade ao fundo, lançados em 
pleno verão deste ano. Este 
audiovisual foi indicado a 
melhor álbum de samba/pagode 
na 22ª edição do Grammy 
Latino 2021, ao lado de Mar-
tinho da Villa, Paulinho da Viola 
e Nei Lopes, entre outros.

Segundo Diogo, a ideia 
inicial do projeto era fazer 
uma homenagem ao subúr-
bio carioca e ele acabou cele-
brando, não apenas grandes 

nomes do samba, como Beth 
Carvalho e tendo a partici-
pação do Fundo de Quintal 
e Zeca Pagodinho, mas tam-
bém a nova geração do samba, 

com os partideiros Mosquito, 
Gabrielzinho do Irajá, Mingo, 
Baiaco e Juninho Thybau.

Este show “Samba de 
Verão”, que reproduz no palco 
todo o visual que compôs este 
audiovisual, traz um reper-
tório com músicas inéditas 
deste trabalho que já se torna-
ram sucesso, como “Bota Pra 
Tocar Tim Maia” – que caiu 
no gosto do público, atingindo 
mais de um milhão de views 
em menos de um mês –, “Ouro 
da Mina”, além da nova par-
ceria de Diogo e Moacyr Luz 

na música “Cadê?”. Também 
estará no show “Andança”, uma 
homenagem a Beth Carvalho, 
e “Espelho”, de seu pai João 
Nogueira, assim como não fica-
rão de fora seus sucessos “Pé na 
Areia”, “Clareou” e “Sou Eu”. 
E ainda vai mostrar seu recém-
-lançado single “Flor de Caña”, 
dele em parceria com Rodrigo 
Leite e Cauique, também auto-
res de “Pé na Areia”, dedicada à 
namorada e musa inspiradora, 
Paola Oliveira, que participou 
do videoclipe, e já está em todas 
as plataformas digitais.  

DOUGLAS COSTA CURTE NOITADA 
COM A MULHER E AMIGOS APÓS 
POLÊMICAS ENVOLVENDO O GRÊMIO

Após a polêmica envolvendo o segundo 
adiamento do casamento, por não ser liberado 
pelo Grêmio, e o rebaixamento do tricolor para 
a série B do campeonato, Douglas Costa voltou 
ao Rio, no último fim de semana. Por aqui, o 
meia  aproveitou para encontrar os amigos e, 
com a mulher, a modelo Nathália Felix curtiu 
uma noitada, acompanhado de amigos.

O local escolhido foi uma boate badalada 
na Barra da Tijuca, na Zona Oeste.

SERVIÇO
Show: Diogo 

Nogueira | Turnê 
Samba de Verão

CIRCO VOADOR 
Rua dos Arcos, s/n

23 de dezembro 
(quinta-feira)

Abertura dos Portões 
20h

Abertura: Samba  
do Xoxó

Pista: DJ Júlio Himself
Classificação: 18 anos  

(de 14 a 17 somente acompa-
nhado do responsável legal)

Diogo iniciou sua carreira 
no palco do Circo Voador, 
onde fez seus primeiros 
shows com sua banda
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FEIJOADA IMPERIAL COM JORGINHO DO IMPÉRIO, 
UNIDOS DE PADRE MIGUEL E ESTÁCIO DE SÁ

Fotos: Divulgação

N
o próximo sábado, 
18, ocorre a edi-
ção de dezembro 
da Feijoada Impe-

rial, a partir das 13h. E para 
embalar o dia na quadra do 
Reizinho de Madureira, um 
convidado extremamente es-
pecial vai reencontrar a famí-
lia verde e branco: Jorginho do 
Império. Filho de Mano Dé-
cio da Viola, fundador e eter-
no baluarte da escola, ele vai 
cantar seus grandes clássicos e 
sambas que marcaram época.

A abertura da Feijo-
ada Imperial fica a cargo do 
Grupo Senzala e do cantor 
Luiz Camilo. Na sequência, 
têm as apresentações do Impé-
rio Serrano, Unidos de Padre 
Miguel e Estácio de Sá, esco-
las convidadas. Além, é claro, 
do show principal de Jorginho 
do Império.

Os ingressos da Feijoada 
Imperial estão à venda na qua-
dra da escola, na Av. Edgard 
Romero - nº 114, na Loja do 
Reizinho no 3º piso do Madu-
reira Shopping e no site Sym-

Quadra do Reizinho de Madureira terá as portas 
abertas para uma tarde de muito samba

pla. Na compra antecipada, os 
bilhetes saem a R$ 15,00. A 
feijoada será vendida na hora.

Só terão acesso à quadra 
as pessoas que comprovarem 

a vacinação contra a Covid-
19, utilizando máscaras e res-
peitando a capacidade de lota-
ção estipulada pelo decreto 
municipal.

SERVIÇO
Feijoada Imperial

18 de dezembro 
(Sábado)
Início: 13h
Atrações: 

Grupo Senzala, cantor 
Luiz Camilo, Jorginho 

do Império, Império Ser-
rano, Unidos de Padre 
Miguel e Estácio de Sá

Valor antecipado: 

R$ 15,00 
(sem feijoada)

Vendas: 
Secretaria da escola 

(Av. Edgard  
Romero, 114),  

Loja do Madureira  
Shopping 

(Estrada do Portela, 
222) ou pelo  

site Ticket Planet 
(https://www.sympla.
com.br/feijoada-impe-

rial__1437968)

Martinho da Vila, que 
um dos maiores sambistas 
desse país desembarca no 
Teatro João Caetano para 
uma grande festa na próxima 
quinta, dia 16, às 18h30, com 
ingressos a 5 reais. Marti-
nho comemora mais uma 
volta aos palcos no encerra-
mento da temporada 2021 
do projeto Fim de Tarde, da 
FUNARJ. É o segundo show 
neste período de pandemia 
e no auge dos seus 83 anos 
de sabedoria com um show 
especial baseado em suces-
sos da vida toda.

A apresentação celebra a 
obra do autor e traz clássicos, 
como “Quem é do Mar”, “O 
Pequeno Burguês”, “Segure 
Tudo”, “Ex Amor”, “Dis-
ritmia”, “Casa de Bamba”, 
“Mulheres”, “Canta Canta 
Minha Gente”. Mas Marti-

nho sempre atualizado com 
a vida vai cantar também a 
música Era de Aquarius, na 
qual o sambista fez uma par-
ceria com o rapper Djonga, 
música que faz parte do pró-
ximo álbum do artista que 
será lançado em 2022 cha-
mado Mistura Homogênea.

No palco, o cantor vem 

acompanhado de Claudio 
Jorge no violão, Wanderson 
Martins no cavaco, Bernardo 
Aguiar na percussão e ainda 
com Guido, seu neto tam-
bém na percussão e sua filha 
Juliana Ferreira nos vocais. 
Os ingressos, vendidos a R$ 
5, estão disponíveis na plata-
forma Sympla e nas bilhete-

rias do Teatro João Caetano.

Fim de Tarde
O projeto Fim de Tarde, 

idealizado pela FUNARJ, já 
levou milhares de artistas 
consagrados a se apresenta-
rem com ingressos a preço 
popular no Teatro João Cae-
tano, o mais antigo teatro do 
Rio de Janeiro. Neste ano, ele 
está acontecendo de forma 
segura, seguindo todos os 
protocolos de segurança sani-
tária. O uso de máscara e 
a apresentação do compro-
vante de vacinação são obri-
gatórios.

Sempre às quintas-feiras, 
às 18h30, com ingressos a R$ 
5 e grandes nomes da música 
popular brasileira. O Fim de 
Tarde encerra a temporada 
2021 e voltará com novida-
des em 2022.

Tem Martinho  
da Vila a  
R$ 5 no  

João Caetano

Martinho da Vila comemora 
mais uma volta aos palcos

SERVIÇO
Projeto Fim de Tarde 

(encerrando a temporada 2021)
Show: Martinho da Vila

TEATRO JOÃO CAETANO (Praça Tiradentes, s/n. 
Centro – Rio de Janeiro)

16 de dezembro (quinta-feira)
18h30
 R$ 5

Caxias Shopping 
retoma temporada  
de shows gratuitos

Os shows acontecem todas  
às sextas-feiras, sempre às 19h30

Neste fim de ano, o Caxias 
Shopping está retomando sua 
programação de shows gratui-
tos. Com o projeto Palco Caxias 
Shopping, a praça de alimen-
tação do empreendimento se 
transforma em um ponto de 
encontro para os clientes apro-
veitarem o happy hour, com 
muita descontração e ótima 
gastronomia, ao som de uma 
boa música ao vivo. Os shows 
acontecem todas às sextas-fei-
ras, sempre às 19h30.

Na temporada de apresen-
tações especiais de dezembro, 
o repertório vai abordar, a cada 
semana, um estilo diferente.  No 
dia 17/12, quem passar pela 
praça de alimentação do Caxias 
Shopping vai curtir o melhor 
do Pop nacional e internacio-
nal com a Banda Bis.

Para fechar o ano em alto 
astral, no dia 30/12, o convi-
dado especial será o músico 
Reizilan Cartola Netto, neto 
do grande sambista Cartola, 
um dos compositores mais 
importantes do país. A apre-
sentação será realizada excep-
cionalmente na quinta-feira, 

para celebrar a chegada do 
Ano Novo com repertório 
recheado dos grandes clássi-
cos do samba.

SERVIÇO
Palco Caxias Shopping

CAXIAS SHOPPING 
Rod. Washington Luiz, 
2895 – Duque de Caxias

Dia 17/10 – Sexta 
– Banda Bis – Pop Nac. 

& Int.

Dia 30/12 – Quinta 
– Reizilan Cartola Netto 

– Samba  
(Obs. Neto de Cartola)*

*ATENÇÃO: excepcio-
nalmente no dia 30, o 
show será na quinta-

-feira em celebração ao 
Ano Novo.

ENTRADA GRATUITA
Atendimento
(21) 2018-2324

www.caxiasshopping.com.br
https://www.instagram.com/

caxiasshopping
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Os mais de cinco mil apo-
sentados e pensionistas da 
Prefeitura do Rio que tiveram 
seus benefícios especiais sus-
pensos no início deste mês já 
podem comemorar: o Tribunal 
de Justiça do Rio de Janeiro 
(TJ-RJ), por intermédio do 
desembargador Luiz Zveiter, 
determinou, nesta segunda-
-feira (dia 13), que o governo 
municipal cancele a suspensão 
e reponha os valores descon-
tados no último dia 2.

O município havia anun-
ciado, no fim de novembro, 
que suspenderia o pagamento 
em cumprimento a um deter-

minação do próprio TJ-RJ. 
O desconto em folha pegou 
os 5.285 servidores inativos 
e pensionistas de surpresa: 
alguns chegaram a ter redu-
ção entre 50% e 70% de seus 
proventos.

Muito assustados com a 
situação, alguns deles se jun-
taram e pediram ajuda ao vere-
ador Lindbergh Farias (PT), 
que marcou uma reuinião com 
o desembargador.

Saiba mais: Funcionalismo 

do Estado recebe segunda par-
cela do 13º nesta sexta-feira

— O que aconteceu foi 
um erro de interpretação. O 
desembargador colocou no 
texto, desde a primeira deci-
são, que a medida era “ex 
nunc”, ou seja, para atingir 
apenas os futuros aposen-
tados e pensionistas. Mas a 
Prefeitura do Rio cancelou 
a aposentadoria especial de 
mais de cinco mil pessoas. 
É muita gente. Algumas des-

sas pessoas, inclusive umas 
recebiam o benefício há 14, 
15 anos, me procuraram cho-
rando. Então, resolvi ajudar. 
Me reuni hoje (segunda-feira) 
com o Zveiter e levei todos 
os contracheques. Com isso, 
conseguimos a confirmação 
da determinação dele. Não 
fiz mais do que minha obri-
gação como vereador. Ainda 
bem que deu certo, e eles vão 
receber retroativo — detalhou 
o vereador.

CEFET lança edital com 1.058 vagas 
em cursos profissionalizantes

A seleção dos candidatos será realizada por sorteio eletrônico

O 
Cefet/RJ disponibili-
zou o edital que ofer-
ta 1.058 vagas em 
cursos de educação 

profissional técnica de nível Mé-
dio. As inscrições são gratuitas e 
poderão ser realizadas exclusiva-
mente pela internet a partir das 
9h do dia 15 até as 15h do dia 7 
de janeiro. O processo seletivo é 
referente ao ano letivo de 2022.

As vagas são para unidades 
em Angra dos Reis (80 vagas), 
Itaguaí (80 vagas), Maracanã 
(512 vagas), Maria da Graça 
(90 vagas), Nova Friburgo (40 
vagas), Nova Iguaçu (160 vagas), 
Petrópolis (36 vagas) e Valença 
(60 vagas)

Para se inscrever, é obrigató-

rio que o candidato possua uma 
conta de e-mail ativa para a efe-
tivação do cadastro no Portal do 
Candidato e para o resgate da 
senha de acesso. A seleção dos 
candidatos será realizada por sor-
teio eletrônico, mediante utiliza-
ção da ferramenta tecnológica 
Sistema de Gestão de Concur-
sos (SGC). A previsão é que o 
resultado seja divulgado em 17 
de janeiro de 2022, após as 18h, 
no site do Cefet/RJ.

O interessado deve acessar a 
página da Coordenadoria de Con-
cursos (http://www.cefet-rj.br/
index.php/alunos-tecnico/6543-
-integrado-2022) para ler o edital, 
abrir o Manual do Candidato e 
se inscrever no processo seletivo.

A captação de empregos realizada 
pela Secretaria de Estado de Trabalho e 
Renda (Setrab) resultou, nesta semana, 
na oferta de 1.163 novas oportunida-
des de trabalho para várias regiões do 
Estado do Rio – Metropolitana, Médio 
Paraíba, Baixadas Litorâneas, Centro-
-Sul Fluminense, Serrana e Costa Verde. 
As vagas são disponibilizadas através do 
Sistema Nacional de Emprego (Sine).

Na região Metropolitana são ofe-
recidas 812 oportunidades de traba-
lho, incluindo 233 vagas destinadas 
exclusivamente para pessoas com defi-
ciência. O grande destaque da região 
está na oferta de 150 oportunidades 
para operador de telemarketing, com 
exigência do ensino médio completo.

Na região Centro-Sul Fluminense 
são oferecidas 40 oportunidades, todas 
destinadas exclusivamente para pes-
soas com deficiência, na função de 
auxiliar de linha de produção.

Para quem mora em Mangaratiba, 
na região da Costa Verde, são ofere-

cidas 5 oportunidades de tra-
balho, exclusivas para pessoas 
com deficiência, para a função de 
auxiliar de serviços de copa.

Na região das Baixadas Litorâ-
neas, são oferecidas 11 vagas, com 
exigência de ensino fundamental com-
pleto, também destinadas exclusiva-
mente para pessoas com deficiência.

Na região do Médio Paraíba estão 
sendo oferecidas 146 oportunidades 
para funções como operador de pro-
cesso de produção, operador de tele-
marketing, costureiro, entre outras.

Quem mora em Teresópolis, na 
região Serrana, pode concorrer a uma 
das 149 vagas disponibilizadas. Entre 
elas, 20 para repositor de mercadorias, 
50 para analista de recursos humanos, 
entre outras.

O Sine realiza uma análise com-
parativa do perfil profissional de 
cada candidato cadastrado com o da 
vaga disponibilizada pela empresa 
contratante. Por isso, é impor-

tante que o cidadão mantenha o 
seu cadastro atualizado.

Para se inscrever ou atualizar o 
cadastro, é necessário ir a uma uni-
dade do Sistema Nacional de Emprego 
levando seus documentos de identifi-
cação civil, carteira de trabalho, PIS/
PASEP/NIT/NIS e CPF. Para consul-
tar o endereço das unidades Sine e os 
detalhes de todas as vagas oferecidas, 
acesse o Painel Interativo de Vagas da 
Setrab, disponível no site www.rj.gov.
br/secretaria/trabalho.

A lei que aumenta a margem 
do consignável de servidores 
públicos, aposentados e pen-
sionistas do Estado do Rio de 
35% para 40%, foi regulamen-
tada pelo governador Cláudio 
Castro, por meio do Decreto 
47.865/2021, publicado no Diá-
rio Oficial do Executivo desta 
segunda-feira (dia 13).

A proposta, de autoria do 
deputado Luiz Paulo (Cida-
dania), foi feita com base na 
Lei Federal 14.131/2021 e 
vale até o dia 31 deste mês. 
A consignação é o percen-
tual do rendimento mensal 
que pode ser comprometido 
com o pagamento de dívidas 
e empréstimos.

De acordo com a medida, 
dos 40% de consignação, 5% 
devem ser usados exclusiva-
mente para a amortização de 
despesas contraídas por meio 
de cartão de crédito ou utiliza-
ção de saque por meio do car-
tão de crédito.

Após o dia 31 de dezem-
bro, na hipótese de as consig-
nações contratadas nos ter-
mos e no prazo previsto ultra-
passarem ou serem combina-
das com outras consignações 
anteriores, ficarão mantidos os 
percentuais de desconto pre-
vistos e ficará vedada a con-
tratação de novas obrigações.

— A majoração, ainda que 
momentânea, da margem con-
signável é uma demanda de 
grande parte dos servidores, 
aposentados e pensionistas do 
Estado, diante da defasagem 
salarial que estão submetidos, 
agravada ainda mais pela crise 
econômica gerada pela pande-
mia — disse. Luiz Paulo.

Setrab disponibiliza 1.163 
oportunidades  
nesta semana

Prefeitura: benefícios cancelados de servidores terão que ser devolvidos

O desconto em folha 
pegou os 5.285 
servidores inativos 
e pensionistas 
de surpresa.

Aumento da 
maargem  

para o Estado 
agora é lei

Na região Metropolitana 
são oferecidas
812 oportunidades 
de trabalho.
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Mundial de Motocross 2022
O 

mundial de motocross 
de 2022 já tem suas da-
tas e como resultado já 
temos alguns apostado-

res procurando sites apostas cs go. 
Esse tipo de coisa é comum. Sem-
pre que um campeonato mundial é 
anunciado, os apostadores já come-
çam a se movimentar pois esse tipo 
de competição tende a gerar muito 
dinheiro através de apostas em cor-
ridas de motos.

Mas neste artigo não vamos focar 
em previsões de apostas em corri-
das de motocicleta, nem nada do 
tipo. Em vez disso, quere-
mos falar sobre a com-
petição de uma forma 
geral.

Como foi o mundial de 
Motocross de 2021 

O mundial de motocross de 2021 
aconteceu entre 13 de junho e 10 
de novembro de 2021. Essa tempo-
rada foi bastante interessante pois 
Tim Gajser começou a competição 
como atual campeão após ter con-
quistado seu quarto título mundial 
em 2020 na classe MXGP.  

Um competidor com um currí-
culo como este entrava naturalmente 
como o favorito nas previsões de 

Em Paris, Nenê agradece a Neymar

Teqball: campeã mundial de duplas, Natalia 
Guitler enaltece parceira de Rafaella Fontes
As brasileiras Natalia Gui-

tler e Rafaella Fontes conquis-
taram no fim de semana pas-
sado, na Polônia, o título nas 
duplas do Campeonato Mun-
dial de Teqball — jogado em 
uma mesa curva e com bola 
semelhante do futebol. 

Na final, elas derrotaram as 
americanas Carolyn Greco e 
Margaret Osmundson.

“Não tenho palavras ainda 
para descrever essa sensação 
de mais um sonho realizado. 
Um sonho de jogar ao lado 
dessa guerreira que Deus colo-
cou no meu caminho e tem 

A viagem por Paris de Nenê parece 
estar perto do fim. De férias, o meia do 
Vasco passou os últimos dias na capi-
tal francesa, enquanto a temporada de 
2022 não começa. Lá, compartilhou 
algum tempo junto de Neymar, que se 
recupera de uma lesão no tornozelo.

“Obrigado por esses dias Magrelito, 
você é sem palavras!! Rapaziada foi top 
também, logo mais tamo junto no Bra-
sil (sic)”, escreveu o jogador na publi-
cação no Instagram, com uma foto ao 
lado do atacante do Paris Saint-Ger-
main e outra com amigos do atleta.

A viagem ainda tem um tom de 
nostalgia, já que Nenê também jogou 
no PSG, entre 2010 e 2012. Semana 
passada, foi convidado de honra do 
clube para assistir ao jogo no Parque 
dos Príncipes, contra o Club Brugge 
pela, Champions League.

O calendário 
do mundial de 
2022 começa 
em 20 de 
fevereiro e 
vai até 25 de 
setembro

Na final, elas 
derrotaram as 
americanas 
Carolyn 
Greco e 
Margaret 
Osmundson

mostrado a cada dia que esse 
Mundial é só o início de uma 
carreira linda. 

Pode ter certeza que eu 
estarei sempre ao seu lado 
aplaudindo todas suas con-

quistas”, postou Natalia em 
seu instagram logo após a con-
quista.

apostas em corridas de motocicleta, 
mas o favoritismo nem sempre se 
converte em realidade. Jeffrey Her-
lings foi capaz de surpreender a todos 
e acabou levando o mundial de 2021, 
o que quebrou as apostas em corri-
das de motos de muita gente. 

Na classe MX2, Tom Vialle entrou 
para defender seu título conquistado 
em 2020. Mais uma vez, o atual cam-
peão foi superado. Maxime Renaux 

acabou levando a catego-
ria este ano. 

 O calendário do Mundial 
de Motocross de 2022

O calendário do mundial de 2022 
começa em 20 de fevereiro na Grã 
Bretanha e vai até 25 de setembro nos 
Estados Unidos da América. Todas as 
datas já foram definidas, mas alguns 

locais ainda estão para serem anun-
ciados no momento em que este 
artigo está sendo escrito: Mea-
dos de novembro. 

A competição não vai acontecer 
no Brasil e os fãs brasileiros que gos-
tariam de participar podem ter sorte 
tentando no Grand Prix da Argen-
tina que está marcado para aconte-
cer em 6 de março. 

A verdade é que o motocross é 
realmente grande na Europa e não 
muito popular na América do Sul. A 

maior parte do campeonato vai ser 
feita no continente europeu. 

Os participantes do Mundial 
de Motocross de 2022 

Para a temporada de 2022, na 
MXGP, Tim Gajser já anunciou que 
vai se esforçar para recuperar seu 

título. Segundo o com-
petidor, a temporada 

de 2021 foi uma 
das mais estres-
santes da sua car-
reira. Também é 

esperado que Jeffrey 
Herlings retorne em 

2022 para defender seu 
status de atual campeão. 

Já na MX2, Tom Vialle foi 
para as redes sociais e declarou que 
perdeu o título de 2021 especial-
mente por conta de lesões que o tira-
ram de alguns GPs. É de se esperar 
que ele volte para a temporada de 
2022 como um dos favoritos visto 
que ele obteve o maior número de 
vitórias em GPs em 2021. 

Por outro lado, o atual campeão, 
Maxime Renaux, ainda é visto com 
desconfiança visto que ele só tem um 
campeonato mundial em seu nome 
e que, de certa forma, não derrotou 
Tom Vialle diretamente. 
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Fluminense
fecha com Abel

Flamengo 
esbarra em 
altos valores 
na busca por 
novo técnico

 Já se sabia que a busca por 
um técnico na Europa seria 
uma tarefa difícil para o Fla-
mengo. E após semanas de 
sondagens e análise de pos-
síveis opções, o clube esbarra 
em altos valores para avan-
çar na contratação. Vale lem-
brar que o orçamento apro-
vado para a próxima tempo-
rada prevê aumento nos gastos 
com a nova comissão técnica, 
mas há limite diante de uma 
folha salarial já elevadíssima.

O principal alvo, Carlos 
Carvalhal, do Braga, se ade-

quaria por não ter um salário 
alto como o de Jorge Jesus, 
mas para tirá-lo de Portugal 
sem uma liberação em con-
senso será necessário o paga-
mento integral da multa res-
cisória, de 2,5 milhões de 
euros, R$ 16 milhões. O trei-
nador tem vínculo até o meio 
de 2022.

A diretoria tem feito con-
tatos com outros candidatos 
europeus, portugueses espe-
cialmente, mas a desvaloriza-
ção do real frente ao euro pesa. 
Entre eles está Vitor Pereira, 

que atualmente comanda o 
Fenerbahçe. Aos 53 anos, o 
português soma passagens 
por Porto, Al-Ahli, Olympia-
cos, 1860 Munchen e Shan-
ghai SIPG. Em seu curriculo, 
possui um total de sete títu-
los, sendo dois campeonatos 
português e um campeonato 
grego.

Os argentinos Marcelo 
Gallardo, Jorge Sampaoli e 
Eduardo Berizzo também figu-
raram na lista de interesse do 
clube. Time prioriza europeu 
e sua comissão.

D
epois de anunciar a chegada de Felipe Melo, o 
Fluminense agora já definiu quem será o próxi-
mo técnico para a próxima temporada. O nome 
é um velho conhecido da torcida, Abel Braga, de 

69 anos, conforme divulgado pelo jornalista Victor Lessa, da 
Rádio Globo.

Marcão, que comandou o time da reta final do Brasileirão, 
voltará ao posto de auxiliar técnico no tricolor carioca. Abe-
lão e Fluminense teriam chegado a um acordo para que o trei-
nador assuma o comando técnico da equipe.

O último trabalho de Abel no Brasil foi à frente do Inter-
nacional, na temporada passada, quando levou o colorado ao 
vice-campeonato do Brasileirão, perdendo o título por deta-
lhe na rodada final para o Flamengo.

Com trajetória pelo Fluminense como jogador, Abel deve 
concretizar sua quarta passagem como treinador do tricolor 
carioca. Ao todo foram três títulos: Dois Campeonatos Cario-
cas (2005 e 2012) e Campeonato Brasileiro de 2012.

Agora, o Fluminense também está perto de fechar a con-
tratação do atacante William, do Palmeiras, que deve chegar 
da equipe paulista assim como o volante Felipe Melo.
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Abel deve 
concretizar 
sua quarta 
passagem 

como 
treinador 

do tricolor 
carioca

Carlos Carvalhal, do Braga é o favorito da diretoria

Marquinhos Gabriel é 
mais um a deixar o Vasco. O 
clube informou, na tarde desta 
segunda-feira, que o meia não 
terá seu contrato renovado e 
está de saída. O atual vínculo 
termina no fim de dezembro.

Primeiro reforço da tempo-
rada, Marquinhos Gabriel dis-
putou 42 jogos, marcou sete 
gols e deu seis assistências. 

Em um primeiro momento, o 
clube demonstrou interesse em 
mantê-lo para próxima tem-
porada, mas nesta segunda 
comunicou os representantes 
do atleta que ele não teria o 
vínculo renovado.

Marquinhos Gabriel é o 
décimo jogador a deixar o 
Vasco após a Série B. Assim 
como ele, todos os outros 

estavam com contrato no fim. 
Casos de Andrey, Cano, Walber, 
Morato, Léo Jabá, Ernando, 
Zeca, Michel e Romulo.

Até o momento, o Vasco 
anunciou chegadas apenas fora 
de campo. Zé Ricardo será o 
treinador do time, enquanto 
Carlos Brazil voltou para o 
clube para assumir a gerência 
do futebol.

Marquinhos Gabriel não acerta 
renovação e é mais um a deixar o Vasco


